

第15回小学生議会見学会 参加者アンケート

集計期間	令和5年8月16日～令和5年8月25日		
回答数	71（参加者153）		

参加者への質問

項目	1. 学年			
回答	3年生	4年生	5年生	6年生
回答数	23	19	14	15

項目	2. 参加時間		
回答	8月16日(水) 10:00～12:00	8月16日(水) 14:00～16:00	8月17日(木) 10:00～12:00
回答数	25	20	26

項目	3. 参加したきっかけ				
回答	広報ふなばし	学校で配(くば)られたチラシ	学校内のポスター	市ホームページ	その他
回答数	6	61	0	3	4

【その他の主な理由】

- ・以前オンラインで参加したことがあったため

項目	4. 参加した理由		
回答	学校の授業で勉強して興味があったから	夏休みの自由研究になると思ったから	その他
回答数	21	15	42

【その他の主な理由】

- ・一昨年と上の子供がZOOMで参加し、とても有意義な時間だったため
- ・市議会の中を見てみたかったから
- ・政治に興味があったから
- ・親に勧められた
- ・学校で国会議事堂を見学し、市議会も見てみたかったから

項目	5. 市議会の仕組(しくみ)			
回答	よくわかった	だいたいわかった	よくわからなかった	全然わからなかった
回答数	28	37	4	2

項目	6. 市長と議会の関係			
回答	よくわかった	だいたいわかった	よくわからなかった	全然わからなかった
回答数	22	38	11	0

項目	7. 印象に残った場所	回答数
1	議長室	6
2	議長応接室	1
3	本会議場	58
4	傍聴席	2
5	議会図書室	4
6	委員会室	0
7	議会事務局	0

項目	8. また参加したいですか？	
回答	はい	いいえ
回答数	64	7

保護者への質問

項目	9. 市議会について	
回答	見たことがある	見たことがない
回答数	5	66

項目	9-2. 市議会について(見たことがある方)	
回答	実際に会議を見に行った	インターネット中継で見たことがある
回答数	0	5

項目	9-3. 今後、市議会を見たいですか(見たことがない方)	
回答	はい	いいえ
回答数	59	7

項目	10. 「ふなばし市議会だより」について		
回答	読んだことがある	家に届いていることは知っているが 読んだことはない	家に届いていることを知らなかった・家に届いていない
回答数	63	5	3

項目	10-2. 今後「ふなばし市議会だより」を読みたいですか？ (読んだことが無い、見たことが無い方)	
回答	はい	いいえ
回答数	7	1

小学生議会見学会 参加者アンケート 意見集計結果

1. お話会の感想

3年生	三橋議員の熱い思いが伝わった
3年生	たくさんの仕事の種類があって、大変だけど、やりがいがある仕事だと思った。
3年生	議会で決めたりするのが大変なこととか、お金がすごくかかることなどがよくわかった。
3年生	たとえ、どんなようぼうがあっても、れいせいに考えてすじみちをたてて、こうしようてきめてるんだとわかりました。
3年生	質問したことに対して明確な答えがもらえなかった。子供扱いしないできちんと話して欲しかった。もっと色々質問したり話し合ったりしたかった。
3年生	あまり話せなかった
3年生	難しい話だった。
3年生	内容はよくわからなかったけど、良くしてくれたので顔をおぼえた。
3年生	わかりやすい言葉で説明してくれて嬉しかった。いろんなことを考えて、いろんなことをやってるんだなと思った。
3年生	オーラがすごかったです。
3年生	私たちでもわかりやすいように説明してくれました。
3年生	議員さんはすごいなと思った。
3年生	知らないことが知れてよかった。
3年生	学校の建物のことをお話して、建物を直す人に話をしてくれると言ってくれたのが嬉しかった。ちゃんと自分の話を聞いてくれてると感じた。
3年生	不思議な仕事だなと思った
3年生	議員さんが優しく教えてくれた 議員さんはみんなの要望をいっぱい聞いて、色々大変そうだなと思った
3年生	聞きたかったことが聞けて嬉しかった。
3年生	議員さんは色々大変なんだなあ、と思った。
3年生	緊張したけれど自分の質問に議員さんがていねいに答えてくれてうれしかったです。救急車1台の値段や小学校のタブレット、給食室、プールなど自分の身近にあるものには実はたくさんのお金がかかっている、そのためにここで色々な人が話し合っていることがわかりました。これからはもっと大切にしようと思います。
3年生	普段接することがない議員さんと話せて楽しかったです
3年生	議員が優しく話しかけてくれて良かったと思います。
3年生	給料が随分高いと感じた。 実際話してみて、親近感がわいた。
4年生	いつも市民のことを第一に考えていて、その上で発言や考えを話しているところが印象的だった。
4年生	朝、早く起きているのがびっくりした。
4年生	色々詳しくてすごいと思いました。
4年生	優しそうだった。議員の仕事は楽しそう。
4年生	議員さんの役割はとても大切なんだなと思った。 質問に答えてもらえて嬉しかったし、勉強になった。
4年生	私達の話や希望などを聞いてもらえて 自分の声を届けられてうれしかったです。
4年生	もう少し時間がほしかった。 質問をする子が同じ子ばかりで質問をしたくても出来ない子もいた。
4年生	朝から夜までのお仕事で、毎日違うお仕事をすることがすごいと思った
4年生	議員の先生は市と市民のためにとっても頑張られている印象を強く受けました。
4年生	市議会議員は色々な仕事をしてるんだと思った。 会って話が出来て良かった。

4年生	他の子の話や議員さんの話が聞けて良かった。議員さんのお話が分かりやすかった。
4年生	自分の意見を通すことは大変なんだなと感じました。
4年生	テレビとかでは、マイナスなイメージが多かったのですが、実際にお話を聞いて、多忙で、市民のために仕事をしている事がわかりました。
4年生	少し話が難しかった。 議員バッジをさわれたのがよかった。
4年生	議員さんは朝早くから仕事して大変だと思いました。
4年生	とても話しやすく、たくさん質問できた。
4年生	用意していた質問をたくさんできて、うれしかったし、議員の色々なことが聞けたからいいと思っ
4年生	本当の議員とわからないことなどもたくさん質問できて、楽しかったので、これで結構 次回も参加したいという気持ちが強くなりました。
4年生	米原まさとさんが、とても優しく話をしてくれました。 議員になるきっかけのお話が、とても印象に残りました。
5年生	3回も当選して、議員バッジを3つも持っててすごいと思いました。
5年生	色んな事を私達のために考えてくれているんだなと思いました。
5年生	議員さんは何でも知っていて、いろんな質問に答えてくれた
5年生	自分の考えを聞いてくれ身近に感じました。
5年生	質問ができて良かった。
5年生	議員さんは少しこわくてとっつきにくいイメージがあったが、実際は優しくかった
5年生	朝5時に起きてすぐ活動、一日中フル稼働しているとは大変だなーと思った
5年生	質問したら分かりやすいように教えてくれて良く分かりました。
5年生	勉強会が多くて議員さんのお仕事が大変そうだなと思いました。
5年生	話しやすかった
5年生	みんなが自分から立候補するのだと思っていたが、周りから推薦されて議員になることもあるとわかった。
5年生	誰でも、困ったことがあれば、議員さんに相談して、解決できることもある知った。 一緒に話してくれた議員さんは、船橋市、市民のために役に立ちたくて議員になったと言っていた。とても心が広い人だなと思った。
5年生	議員さんが真剣に議論してくれて市民の想いを大切にしてくれていることを感じました。
5年生	知らない事をたくさん聞けてよかった。
6年生	自分の時は議員さんでも元議長の人だったからその時のことも教えてもらったりしたことで議長の人と知り合いになれたような感覚になって(多分)よかった
6年生	質問に答えてもらってうれしかったです。
6年生	議員になる人は強い意志を持っているとかんじた
6年生	議員さんは話し方が上手い。聞くのも上手。よく頷いてくれた。
6年生	市民のために色々と考えてくれて、ありがたいと感じた。
6年生	児童より保護者の質問が議員さんを困らせている様子が気になった。
6年生	お話しをするまでは、議員さんはどんな人なのかわからなかったけれど、議員バッジをさわらせてくれたり、議会について分かりやすく説明してくれたり、地域を大切にしてくれている普通の人だなと思った
6年生	議員の方々皆、それぞれの志があって、議員になったのだな、と思った。
6年生	お給料たくさんもらっていいなって思った。
6年生	船橋市の議員は50名でその中の女性の議員が少ないと思った。 議員の年齢層、性別、に偏りをなくすと市民の声にもっと共感できると思った。
6年生	議員は船橋市をより良くするために話し合いをしていることが分かりました。
6年生	議員さんと一緒にお話ししたり議員バッジを見せてもらったりできたので楽しかった。
6年生	質問に答えてもらうことができ、疑問に思ったことが解決できて良かった。
6年生	市民のために頑張られている姿を見て只々凄いなと思った。
6年生	思っていたよりもフレンドリー。

小学生議会見学会 参加者アンケート 意見集計結果

2. 子供の感想・ご意見

3年生	議員さんは遠い存在に感じていたが、身近に感じられて楽しい時間だった
3年生	普段体験できない事ができて良かった。
3年生	簡単には知ることが出来ないこととか見ることが出来ないことを体験出来てよかった。
3年生	来年もまた行きたいです。あとほんとのぎかいをみたいです。
3年生	とても興味深い体験が出来ました。
3年生	議員の人と話すことがなかなか出来ないから話せて良かった。 小学生でも政治に対して興味があることを分かってもらいたい。 小学生議員1日体験とかしてみたい。
3年生	本人:また行く。
3年生	議長さんの迫力がすごかった。
3年生	もう少し市議会のことについて勉強してみたいと思った。
3年生	普段見れないところが見れてよかった。 議会のことを何も知らなかったけど、何をやっているのか仕組みがわかった。
3年生	船橋市のことをよくしたいとお話してくれていることがわかりました。ママとパパが選挙に行くのが大事だよって言うてた意味がわかりました。これからも船橋市に便利に楽しく住めるように議員さん、一生懸命考えてよくしてください。よろしくお願ひします。 あと、学校の先生がプールを直すのにたくさんのお金がかかるって言うていたので、プールを直して欲しいです。学校の近くで猫にごはんあげる人にも仲良くなれる場所をつくってあげて欲しいです。ありがとうございました。はるか
3年生	色んな人が関係しあって”ありがとう”って思った
3年生	ふだん見れない部屋が見学できておもしろかったです。傍聴席から全体がみまわされて議会がよく見えると思いました。ぎいんさんへのしつもんもたくさん答えてくれてうれしかったです。
3年生	議会や採決などむずかしい言葉がいっぱい全部はわかりませんでした、ここで自分の身近なことも話し合っていることがわかってすごいなと思いました。 緊張していたけれど見学の時間に本会議場を見ておもしろいと思いました。 お土産の記念の賞状がうれしかったです。 最初の説明がむずかしかったのもっとわかりやすくかんたんになったらいいなと思いました。 普通だと入れないところを見れたり議員さんの話をきけたりして楽しかったです。
4年生	市議会という大切な機関を見られた楽しかった。 初めてのことだらけだったけど、一つ一つが船橋市民の為にあるのだと感じた。
4年生	部屋がたくさんあってびっくりした。
4年生	いろいろなことが知れてよかった。
4年生	普段入れないところに入って見学できたので、とても楽しかった。 他の議員さんとも話をしてみたいと思った。
4年生	市民の声をどうやって受け入れているのかもっと知りたかった
4年生	今まではよくわからなかったけど、議員の話を聞いたり、市議会の見学をして興味を持った。 学校で先生に話そうと思った。
4年生	議員さんのことがいろいろ分かって、面白いかった。
4年生	議会の仕組みや国民の意見が 議会 に出る仕組みや本会議所が見れて楽しかった。
4年生	参加して非常によかったです。 今度参加するときは、また、違った感じ(議員さんの普段の活動など)をしていただけたらと思います。

4年生	議員さんがやさしかった。 議長の話が難しかった。
4年生	参加して、議員には、どうやったらなれるのかや、普段入れないところにもは入れて、楽しかった ので、また行きたいと思いました。
4年生	今までは、市議会といわれても解りませんでしたが、今日の見学会に参加して、少しくみが解り ました。これからは自分でもホームページなどを見て、調べたいと思いました。今日はありがとうご ざいました。
5年生	歴代議長の写真の油絵がとても上手で凄かった。
5年生	参加出来てとても良かったです。 市議会便りが、見方が変わりました。 あの本会議場で話し合いされた事が書かれていると思うと、情景が浮かび興味深く読めるよう になりました。 ありがとうございました。
5年生	市議会のことが身近に感じられてよかった
5年生	市民のために色々な会議をして市民を喜ばすのがカッコいいな思いました。
5年生	議場や委員会室をじっくり見学することができたので嬉しかった。 議長室では壁にある絵のことや、議長の仕事を教えていただきました。 議場が思ったよりも大きくて驚きました。 議会図書室が一般公開していることと、新聞の抜き取りや普通の図書館では見られないような本 がたくさんあって興味深かった。
5年生	議員さんは、船橋市の市民に何かしているだけでなく、他の偉い人たちと話し合っ て色々なことを決めていたりしたのですごと思った。 それに議長さんの部屋に入れたり、議長さんと写真を撮れたりしてすごく嬉しかった。 全く知らなかったことが、少し分かるようになって、議会や選挙に興味が出た。 時間があつたら、議会見学にも行ってみたい。 議長さん議員の皆さんありがとうございました。
5年生	議場の名札の仕組みがわかったり、ボタンを押したら何が起こるのかなど細かいことがわかりまし た
5年生	施設内回れて楽しかった。
6年生	他の子とかが下級生だからか話し言葉の人が多かったのが少し気に食わなかった。 だけど、今まで知らなかったことが知れたのがよかった
6年生	松戸市長にも会いたかったです。
6年生	勉強になりました
6年生	普段行かないところに行けて面白かった。
6年生	船橋市の様々な事が、市役所の中で選ばれた議員さんたちや議長さんが話し合っ て決めてくれるのが分かってとても良かった。自分も将来やってみたいと思った。
6年生	普段入れないところに入れてうれしかった。議員さんの話は分かりやすくおもしろかった。
6年生	参加する前は議会でどんなことを話しているのか、よく分かっていなかったけれど、参加したこと で、議会で話し合ったことを元に市政をしていることが分かった。
6年生	船橋市のために色々なことをやっているのだと思いました。
6年生	議場を見て、とてもかっこいいと思いました。実際の議会も見たいと思いました。
6年生	普段行けないところに入れたり、市議会について知ることができて勉強になりました。
6年生	議場を実際に見学できて感銘を受けました。
6年生	議会について詳しく知れた。

小学生議会見学会 参加者アンケート 意見集計結果

3. 保護者の感想・ご意見

3年生	<p>普段見る事ができない場所を見学できたり、実際に議員さんに質問もしたりお話を聞く事ができ大変有意義な時間でした。 ありがとうございました。 またこのような機会があったらぜひ参加したいです。</p>
3年生	<p>とても良い体験になったと思います。 これからもいろいろな体験を通じて、興味・関心の幅を広げてもらいたいと思っています</p>
3年生	<p>子どもにとって学びが多い時間となり大変感謝しております。来年も参加希望しております</p>
3年生	<p>議場見学は子供も親も興味深かったです。お話し会の内容が少し残念でした。</p>
3年生	<p>船橋市議会選挙があったあとだったのもあり、見学することが出来て良かったです。国会と違って少し身近な存在ではあるものの、実際にどのような活動をされているのか少し知ることが出来ました。 議員の方と話すことで選挙の重みを感じることが出来たのと自分が入れた票を再確認することが出来ました。 ただ、議員さんの1人が子供の質問に対して誤魔化しながら答えている感じがして残念でした。子供は幼いように見えても意外としっかりとしているものです。質問に対してもっと的確にシンプルに答えてもらいたかったです。あれでは議員さんにいいイメージが湧きません。 ただ見学会自体は楽しかったです。ありがとうございました！ 娘発案の1日議員体験会もぜひやってもらいたいです^^</p>
3年生	<p>とても良い経験ができたと思います。 子供の特性に配慮いただき、ありがとうございました。</p>
3年生	<p>保護者・議会の内容や議員の選考など、とてもわかりやすかった。子供と別室で講義、施設見学は大体一緒に行い、最後にグループワークを見守れる構成も硬すぎず、ゆるすぎず、飽きずに楽しめました。議員さんとお話出来たのも貴重な経験でした。小3の我が子には少々難しかったようですが、体感出来た事が大きな収穫と感じております。とても良い取り組みだと思いました。来年も必ず申し込みます。ありがとうございました。</p>
3年生	<p>市議会と聞くとすごく難しく感じていたので、子どもの興味がわくか不安でしたが、色んなお部屋を見学させていただくうちに楽しそうにしている我が子がいました。とても嬉しく思いました。 ありがとうございました。</p>
3年生	<p>議会という言葉すら知らなかった子供に、少しでも興味を持ってもらいたくて、今回見学会に参加させていただきました。 議会についての最初の説明は難しく、よくわからなかったようですが、施設見学は楽しみながらできたようです。また、議員さんとお話し会では小学生にもわかりやすく、例え話を交えながらお話をしてくださったので、親子共に理解が深まり、楽しみながら話を聞くことができました。 今回参加できてとても良かったです。</p>
3年生	<p>議会のことについて詳しく知れてよかった。 子供が議会にあまり興味がなかったけれど参加してから色々興味がわくようになったみたいで参加してよかった。 いつもはお話しや質問する機会のない議員さんとお話しできたことが良かったです。</p>

3年生	<p>祖母に代理で参加していただいたのですが、子供がとても楽しかった！勉強になったと、話しておりました。(子供の感想は子供の感想のため、不快な思いをさせてしまったら申し訳ありません。)次回は、私も保護者として、参加してみたいと感じました。お忙しいところ、開催していただきありがとうございました。</p>
3年生	<p>子供にはとても良い経験になったと思います。</p>
3年生	<p>普段なら入れない場所を見学できたり、市民も利用できる図書室がある等勉強になりました。また、議員の方々とても身近に感じられる貴重な時間でした。強いて言うならモニタールームが寒かったです。あと、子供達の様子が見たかったです。ありがとうございました。</p>
3年生	<p>大人でも初めて目にする内容のことばかりでとても勉強になりました。今回初めてこちらのイベントに参加してもらいましたが、子ども達が自分たちの住む自治体に興味、関心を持ち政治に参加していくことの大切さを勉強するのにとても良いイベント思いました。</p>
3年生	<p>貴重な体験をさせて頂き、ありがとうございました。子供はまだ3年生ですが、とても興味深く見学していて、今後政治について感心を寄せてくれればいいな、と期待しています。気になった点は、お話し会についてです。私のグループは子供達があまり質問しなかったせいもありますが、ほぼ親が質問してしまい、子供はつまらなかったと思います。ある親御さんは、直接議員に申し入れをする事を目的として、この見学会に参加した、とはっきり仰っていましたが、本来は子供の為のイベントではないのですか？子供達の質問が無い場合は、逆に議員から子供達に質問したら良いと思います。例えば、日頃の生活や学校生活で困った事はないか、公共施設の使い勝手はどうか、等の質問で子供達も自分の生活を振り返り意見する事で、変わっていく事もあるんだ、と実感できる機会になったと思います。親の個人的な相談は、別に時間を設ける等して対応するべきだと思います。</p>
3年生	<p>市議会だよりで見ていた内容が実際に話し合われている場所を見学できたり議員の方たちの話を聞くことができ親としても楽しませていただきました。市議会や選挙など子どもにとっては特に関わる機会がないので口で説明しても分からず、目で見ただけで難しいながらも少し理解ができたのではないかと思います。最初の説明が難しかったようなのでもう少し分かりやすくなったらよりいいなと感じました。子どもが船橋市の活動について学べる貴重な機会を頂きありがとうございました。今後もこういった子どもが社会について体験したり学べる機会があれば参加したいと思います。</p>
3年生	<p>事前に質問したい事を考えてから、参加すれば良かったと思いました。案内に議員や事務局に質問したい事が有れば考えて来て下さいと案内文が有れば良かったかも</p>
3年生	<p>貴重な見学会の開催、ありがとうございました。子供が興味を持つキッカケになれば、と思い参加しました。まだ理解できない部分が多かったようなので、高学年で再度参加したいです。また、普段から、議員さんと実際話せる機会をもっと多く持てたら良いと思います。今回のような少人数が良いです。授業に取り入れれば、子供の教育に良いのでは？</p>
4年生	<p>日頃、市議会だよりは読んでいましたが、見学する機会を得て一層船橋市についてより良い住みやすさや、市民の満足度について一市民として、興味を得る機会となりました。市議会の方々、普段あまり身近ではないため、だからこそこのような機会を年に2回位、主に学生を対象に見学会や意見交換会などを増やせたら、これまで以上に若い世代も地域について関心が増えていくのではないのでしょうか。是非、船橋市が今後目指すビジョンを先駆け発展していくことを望んでいます。</p>

4年生	なかなか見る機会がない場所を子供が見ることができて良かったです。 うちの子供には少し難しかったかもしれませんが、議員さん達はわかりやすい言葉で子供達に伝えようということは感じとれました。 時間配分も良かったと思います。
4年生	私も楽しく参加させていただきました。当日の案内等も分かり易く非常に助かりました。
4年生	赤ちゃんを連れて参加しましたが、いろいろとご配慮いただき、楽しく参加できました。
4年生	子供が学校からチラシをもらってきて、はじめて議会の見学ができる事を知りましたが、今回参加させて頂いて、市議会の存在はもちろん知っていましたが、どこか遠く感じていたので、少し身近に感じる事ができました。 生活していて困っていることなど、陳情や請願をする事で、自分たちの意見や思いに耳を傾けてもらえるかもしれないと知り、勉強になりました。 ありがとうございました。
4年生	今回コロナ禍を経て久しぶりに開催をしていただき感謝申し上げます。 子供達もとてもよい勉強になりました。 親の待機室で映し出されたスクリーンですが、レジュメを映すよりも実際に子供達にカメラを向けて様子を観たかったです。
4年生	普段なかなか入ることがない場所を見学できたので貴重な機会でした。 市議の方には、緊張して思うように質問できなかったけど全体的にわかりやすくお話くださっていたのがよかったとおもいます。どうもありがとうございました。
4年生	2年前のお話通り今回の企画に参加させていただき本当に感謝しております。 本物に触れたことで子供達自身の中で一つでも多くの事を得てもらえると嬉しいです。
4年生	子供たちが関心を持つようになりました。 子供たちがふなばし議会だよりを読むようになりました。内容はまだ難しいようです。 議員の方に直接質問出来るようになって、とても楽しかったと話していました。質問ばかりする子の回答になってしまっていたので議員の方1人に対し、子供3人位の方が質問しやすかったと子供が話していました。 貴重な機会を頂きましてありがとうございました。
4年生	船橋に長年住んでいますが、初めて行きました。議会が市役所にあることも初めて知りました。 子どもだけでなく親にとってもいい経験ができました。ありがとうございました。子どもだけでなく、私も議員さんに質問したり話したりしたかったです。また機会がありましたら、ぜひ参加したいです。
4年生	職員の方々の手際もよく、全てがスムーズで、良かったです。 本議会場も実際に触れて、子供ともに楽しめました。 ありがとうございました。
4年生	多岐に渡って活動をしていることがわかりましたので、市民との交流や意見交換をする場を作っていただきたいと思います。
4年生	普段入れない議場に入れたのが良かったです。 子どもたちが議員さんに話しかけやすそうでした。 息子が、来る前は興味なさそうだったのに、見学会に来てよかったと言っていました。

4年生	<p>本日はお世話になりました。子どもはもちろん、親も議会内の見学は初めてだったので、子どもと一緒にいい思い出になりました。また、議員さんにも職員さんにも優しく接していただき、とても嬉しかったです。</p> <p>感じたこと等</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 「市議会の仕組みを紹介」の時間は、モニターに資料の画面を写すのではなく、子どもたちの様子を写してくれるとよかったです。案内のチラシにも、「保護者は別室で子どもの様子を見られる」と記載されていたので。 2. 親の荷物置き場があるとよかったです。 3. 参加決定のメールと前日のメールに、開催日時と持ち物だけでなく、集合場所や集合時間も記載されているといいと思いました。
4年生	<p>子どもの付き添いのつもりで行きましたが、大人でも大変興味深く学びの多い機会となりました。実際に見て触れたことで、市議会をそれまでよりも身近に感じるようになりました。</p>
4年生	<p>2時間は長いかと思いましたが、とても貴重な議長室や本会議場なども見せてくれて楽しくてあっという間に終わったので良かったです。</p>
4年生	<p>市議や職員の皆さんによくしていただき、楽しく見学することができました。来年も、参加したいと思います。</p> <p>ありがとうございました。</p>
5年生	<p>普段、入る事のできない議場で、議長席、議員席、市長席に座る事ができ、子供も私も議会を身近に感じる事ができました。</p> <p>市議会だよりもなんとなくみていましたが、今後はもっとしっかり読んでみようと思います。</p> <p>議員の方と直接話す事が出来たので、子供も市議会に興味を持つ事ができる良い機会となりました。</p> <p>お忙しい中、子供も大人も楽しめるよい企画を考慮いただきありがとうございました。</p>
5年生	<p>子どもだけの参加でしたが、帰ってきて、嬉しそうに沢山話してくれました。娘にとって素敵な経験になりました。ありがとうございます。</p>
5年生	<p>参加させて頂きありがとうございました。</p> <p>子供と一緒に学べるとても良い機会を頂きました。</p> <p>子供も選挙に行く必要性を改めて分かったようです。</p> <p>私自身も、市議会便りの見方が一層興味深いものになりました。</p>
5年生	<p>夏休みにこのような体験ができることは、有意義であり来年以降も続けて頂ければ参加する子供も増えると思います。</p> <p>ありがとうございました。</p>
5年生	<p>子どもにもわかりやすく説明してくださりありがとうございました。</p> <p>大人が参加してもなかなか良い学びとなりました。</p>
5年生	<p>10階と11階の移動は、階段もありますよと案内していただいたらよかったかもしれません。小さなお子様連れの方や妊婦さんなど必要な方はエレベーターを使っていただき、希望者は階段利用にした方が時間の無駄がないと思います。</p>
5年生	<p>子供達に議員の方々が議場や日々の仕事場など案内していただいたり、楽しく説明していただき有難う御座いました。議員の方のお仕事にも少し興味を示したかなと思います</p> <p>有難う御座いました</p>

5年生	<p>これまで、市議会は選挙でしか意識することがなかったのですが、今回娘の要望で参加してその仕組みなどについて説明頂いて身近に感じられるようになりました。陳情という形で市に直接要望を上げられることも今回初めて知りました。</p> <p>市役所の中を回っている時に、あちこちの事務所が、扉で閉ざされていなく中で働いているのが見えて、市民に対してオープンなのだろうという印象を持ちました。図書室が市民に開放されているということや、この様な見学会を設けて頂いていることなども合わせ、市の行政に対し好印象を持ちました。</p>
5年生	<p>参加する前は、議会とは、議員とは、についてほとんど知らない、興味ないという子どもが参加して大丈夫なのだろうかと心配しておりました。しかし親切丁寧な説明をしていただき、帰る頃には、議会見学をしてみたいと言うまでになりました。</p> <p>貴重な体験、貴重なお話をありがとうございました。</p> <p>今回のこの経験で、選挙がある、議会がある、ということに興味をもったり、自分の住むまちについて考えようとする気持ちができたのではと思います。</p> <p>議長さん議員さんをはじめ、職員の方々、お忙しい中、本当にありがとうございました。</p>
5年生	<p>子供の些細な疑問に皆さんが真剣に答えて下さり、こんなことを聞いても良いんだと好奇心が湧いたようです。</p> <p>限りある時間の中ではなかなか難しいかと思いますが、グループごとに子供たちの間でどんなことを感じたかなどディスカッションの時間を取り、みんなで市議の方へ質問を考えると、挙手や発言が苦手な子供の質問も公平に答えてもらえるのかなと思いました。</p> <p>家族みんなが船橋市へますます興味が湧き、船橋市に対する想いが深くなりました。</p> <p>本日はありがとうございました。</p>
5年生	<p>子供達にはまだ難しいようでしたが、子供の目線で資料作成や運営をしていただいていたので、とても良かったと思います。議員の先生方やスタッフさんがとてもフレンドリーで、質問しやすい環境だったし、安心しました。</p>
6年生	<p>議員や事務局の皆様もお忙しい中ありがとうございました。</p> <p>市議会の場所に初めて入ることができたり、議員の方から色々お話し伺ったり、子供と共に大変勉強になりました。</p> <p>最後の議員の方への質問の際、時間的に可能な場合は、親からも質問ができると嬉しいなと思いました。</p> <p>ありがとうございました。</p>
6年生	<p>本会議場に入ることができて、とても興味深かったです。</p> <p>ありがとうございました。</p>
6年生	<p>事前にタイムスケジュールがあると良かった。親と一緒に見学出来るのか、終わる頃迎えにくるのがわからなかった。夏休みのイベントとしては子供にとっていい企画だったと思います。</p>
6年生	<p>議員の方々も市職員の方々も、皆さんとっても親切で、親子で楽しませていただきました。</p> <p>普段入れない場所に行き、話す機会のない方とお話しでき、貴重な経験をさせていただき、とても良い思い出になりました。</p> <p>来年は中学生になりますが、また参加させていただきたいです。</p>

6年生	<p>いつも船橋市のために、ご尽力くださりありがとうございます。 この度は、市議会の見学会を催していただき、将来を担う子供達にとって大変有意義な時間を過ごす機会を与えてくださいました事、感謝申し上げます。 息子は6年生という事で、今回付き添いなしで本人のみ参加させましたが、保護者も一緒に参加すればよかったと、子供の話聞いて少々後悔しております。 本人はお土産の定規や、議員の方々とお話できた事など、とても嬉しく思っている様でした。ご準備など、お忙しい中色々とお手数をおかけいたしました。 今後とも、何卒よろしくお願い申し上げます。</p>
6年生	<p>市議会について考える機会はなかなかないので、とても良かったです。知らなかった事を知ることができました。このような企画で子供たちが政治に興味を持ってくれるので、議員さんは大変だと思いますが、たくさん開催してほしいと思います。貴重な経験ありがとうございました。</p>
6年生	<p>子ども達に議会や市政を考えるきっかけや機会を頂けたことを有難く思います。 なかなか大変な世の中ですが、よりよい社会を目指して様々な意見を交換し、考えて議員の方々が市政を動かしている、ということを実感した子ども達が、次世代の市民として育ってくれれば、と思います。</p>
6年生	<p>子どもが分かる解説でよかったと思います。 市議会が身近に感じられるようになりました。</p>
6年生	<p>皆様お忙しい中、貴重な機会をご用意いただきありがとうございました。 コロナの影響もあり、何かを見たり体験したりという経験をさせてあげることができないまま、小学校卒業になってしまうことを非常に残念に思っていました。 本日はじっくり時間を掛けて見学や質問ができ、とてもありがたかったです。</p>
6年生	<p>本物の議場を見れて親子共々感銘を受けました。貴重な経験の場を提供いただきありがとうございます。</p>
6年生	<p>今日はありがとうございました。 議会は遠い別の世界の話と思っていたのですが、自分たちの一票は確実に生活に繋がっているんだと感じました。 こどもたちが、政治をみじかに感じれるのは良いことだとおもいます。 一票の重みや、政治参加の意味をもう少し話して頂けたらと思いました。 娘は小6なので、中学生になっても親子共々、また参加してみたいです。 一つ残念なことは、お話して下さった議員さんの札が裏側になっていてお名前がわかりませんでした。出来れば応援したいなと思える、熱心そうな方でした。 皆さまお疲れ様でした。 ありがとうございました。</p>